

# Crece los inversores en la Bolsa

**Más personas naturales buscan invertir en la Bolsa de Valores de El Salvador. Sus preferidas son las acciones de firmas como Facebook y Apple.**

**E**l mercado financiero ha venido desde hace varios años colocando cada vez más productos bursátiles para atraer a nuevos inversores. Ese proceso de democratización del mercado ha contribuido para obtener mejores resultados.

La Bolsa de Valores de El Salvador (BVES) ha visto cómo sus números van en aumento y durante el primer trimestre de 2015 reportó un volumen negociado de \$963 millones que representa un 45 % más que el volumen reportado en el mismo período de 2014.

De ese total \$671 millones corresponden al mercado de los reportos, seguido del mercado secundario con \$136 millones, el mercado primario con \$100 millones, mientras que el mercado internacional cuenta con \$56 millones en negociaciones durante el primer trimestre.

En el mercado internacional es donde han puesto su mirada los nuevos actores que llegan como inversionistas particulares a la Bolsa, y van en busca de acciones como las de Facebook y Apple que son de las más apetecidas.

Eso ha llevado a que la última cifra

## El mercado internacional

La compra de acciones en el mercado internacional por parte de personas naturales ha ganado fuerza en los últimos tiempos. Estas son algunas de las más cotizadas.

Productos	Nemotécnico	Monto negociado (US\$)
Acciones Facebook	AFBUS	1,335,057.70
Acciones de Apple Inc.	AAAPL	720,979.94
Acciones de Starbucks Corp.	ASBUX	562,500.74
Acciones de Citigroup Inc.	AC	438,412.53
Acciones de Alcoa Inc.	AAA	234,778.08
Acciones de Copa Holdings	ACPA	211,941.18
Acciones de Western Union	AWU	192,574.86
Acciones de General Electric	AGE	135,358.62
Acciones de Pfizer Inc.	APFE	125,295.24
Acciones de Bank of Nova Scotia	ABNS	125,190.98
Acciones de Microsoft Corp.	AMSFT	107,582.02
Acciones de Ebay Inc.	AEBAY	78,458.75

Fuente: BVES

presentada en el primer trimestre de 2015 en el segmento de mercado internacional sea \$16 millones mayor al monto reportado en el mismo período de 2014 cuando se registraron \$40 millones en volumen de negociaciones.

Durante el primer trimestre de 2015, el número de personas naturales que decidieron buscar alternativas en bolsa ha crecido al grado que el 99 % de las compras de acciones en el mercado internacional ha sido de parte de personas naturales, dijo Javier Mayora, gerente general de la BVES.

Casas corredores de Bolsa que operan en El Salvador, como Servicios Generales Bursátiles (GBS), han tenido al cierre de 2014 un incremento de entre 20 % y 30% de nuevos clientes que buscan iniciar nuevas inversiones en Bolsa.

Uno de los aspectos que han llevado a ese incremento es, según Julia María Castaneda, gerente de negocios de GBS, las opciones como las que tiene esta casa corredora, que cuenta con montos mínimos (dependiendo del presupuesto de inversión del cliente) para que los inversionistas puedan realizar compras